

Messe de ND de Fatima le 13 mai 2019

St Maxime d'Antony, messe de 19h30 présidée par Mgr Rougé, évêque de Nanterre

1^{ère} lecture

Isaïe 61

→ On me dit Ap 21 prévu, moi j'ai entendu Isaïe 61, mais quelle cohérence entre les deux !

[⁸Parce que moi, le Seigneur, j'aime le bon droit, parce que je hais le vol et l'injustice, loyalement, je leur donnerai la récompense, je conclurai avec eux une alliance éternelle.

→ Les 2 versets [entre crochets] précèdent mais éclairent bien le texte donné par la liturgie

⁹Leurs descendants seront connus parmi les nations, et leur postérité, au milieu des peuples. Qui les verra pourra reconnaître la descendance bénie du Seigneur.]

¹⁰Je tressaille de joie dans le Seigneur, mon âme exulte en mon Dieu. Car il m'a vêtue des vêtements du salut, Il m'a couverte du manteau de la justice, comme le jeune marié orné du diadème, la jeune mariée que parent ses joyaux.

→ Si Isaïe parle au féminin, c'est parce qu'il parle au nom de la "descendance bénie du Seigneur"

→ Une "jeune mariée" ? Le Seigneur veut envoyer Son Fils pour "épouser" la fille de Sion

¹¹Comme la terre fait éclore son germe, et le jardin, germer ses semences, le Seigneur Dieu fera germer la justice et la louange devant toutes les nations.

→ Voilà le but de la nouvelle Alliance : Justice et Louange "germent" devant les "nations"

Apocalypse 21 (proposé mais non lu)

⁰¹Alors j'ai vu un ciel nouveau et une terre nouvelle, car le premier ciel et la première terre s'en étaient allés et, de mer, il n'y en a plus.

→ Pour être "épousée" la fille de Sion va être renouvelée au point de descendre du Ciel !

⁰²Et la Ville sainte, la Jérusalem nouvelle, je l'ai vue qui descendait du ciel, d'auprès de Dieu, prête pour les noces, comme une épouse parée pour son mari.

⁰³Et j'entendis une voix forte qui venait du Trône. Elle disait : « Voici la demeure de Dieu avec les hommes ; Il demeurera avec eux, et ils seront Ses peuples, et Lui-même, Dieu avec eux, sera leur Dieu.

→ Car le Seigneur Dieu Lui-même veut habiter avec les Siens NB : ils seront plusieurs peuples !

⁰⁴Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur : ce qui était en premier s'en est allé. »

→ La mer (symbole de chaos voire de mort) aura disparu, de même tout cri, toute douleur

⁰⁵Alors celui qui siégeait sur le Trône déclara : « Voici que je fais toutes choses nouvelles. »

Psaume 44 (45)

¹¹Écoute, ma fille, regarde et tends l'oreille ; oublie ton peuple et la maison de ton père :

→ On me dit Judith 13 prévu, moi j'ai entendu le Ps 44, bien en lien avec la 1^{ère} lecture

¹²Le roi sera séduit par ta beauté. Il est ton Seigneur : prosterne-toi devant Lui.

→ Mais ce psaume va très loin : Marie invitée à "oublier" son peuple et la maison de son père ?

¹³ Alors, fille de Tyr, les plus riches du peuple, chargés de présents, quèteront ton sourire.

→ Car Marie, fille du Roi (Dieu le Père) va être mère d'un autre Roi (le Fils) puis d'une multitude

¹⁴ Fille de roi, elle est là, dans sa gloire, vêtue d'étoffes d'or ;

¹⁵ On la conduit, toute parée, vers le roi. Des jeunes filles, ses compagnes, lui font cortège ;

¹⁶ On les conduit parmi les chants de fête : elles entrent au palais du roi.

→ Cette humanité sera "nouvelle", cf le 1^{er} et le dernier verset de l'extrait d'Ap 21 (1^{ère} lecture)

¹⁷ A la place de tes pères se lèveront tes fils ; sur toute la terre tu feras d'eux des princes.

¹⁸ Je ferai vivre ton nom pour les âges des âges : que les peuples te rendent grâce, toujours, à jamais !

Cantique (Jdt 13,18bc.19-20a.20cd)
R/ Tu es l'honneur de notre peuple

→ " ^{18a} Et Ozias, l'un des chefs de la ville, dit à Judith : " cette extrait est une prière qui bénit Judith

→ Les 2 premiers versets nous font penser au Magnificat : Marie devait connaître cette prière

^{18bc} Bénie sois-tu, ma fille, par le Dieu Très-Haut, plus que toutes les femmes de la terre ; et béni soit le Seigneur Dieu, Créateur du ciel et de la terre.

→ " ^{18d} Car le Seigneur t'a dirigée pour frapper à la tête le chef de nos ennemis. "

→ Judith a été choisie par le Seigneur pour combattre avec Lui l'ennemi alors de Son peuple

¹⁹ Jamais l'espérance dont tu as fait preuve ne s'éloignera du cœur des hommes, mais ils se rappelleront éternellement la puissance de Dieu.

²⁰ Oui, Dieu fasse que tu sois exaltée à jamais, qu'Il te visite de Ses bienfaits

Car tu n'as pas épargné ta propre vie pour la cause de notre race humiliée, tu es sortie pour empêcher notre ruine, marchant avec droiture devant notre Dieu. "

→ "En agissant résolument sous le regard de notre Dieu" dit la traduction du lectionnaire

→ "Et tout le peuple dit : 'Amen ! Amen !' " dit la fin du verset 20 : fin de la bénédiction, fin du chp 13

Acclamation

Luc 1

⁴⁵ « Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »

→ Cette "béatitude" est dite par Marie à Élisabeth au début du récit de la Visitation

Évangile
Luc 11

→ On me dit Ap 21 prévu, moi j'ai entendu Isaïe 61, mais quelle cohérence entre les deux !

²⁷ Comme Jésus disait cela, une femme éleva la voix au milieu de la foule pour lui dire : « Heureuse la mère qui t'a porté en elle, et dont les seins t'ont nourri ! »

²⁸ Alors Jésus lui déclara : « Heureux plutôt ceux qui écoutent la parole de Dieu, et qui la gardent ! »

→ Deux versets très isolés dans le chapitre 11 de l'évangile selon St Luc, rarement mis en valeur...

Évangile (Jn 19,25-27)

→ Les soldats viennent de crucifier Jésus et de partager entre eux Ses vêtements

²⁵Or, près de la croix de Jésus se tenaient Sa mère et la sœur de sa mère, Marie, femme de Cléophas, et Marie Madeleine.

²⁶Jésus, voyant sa mère, et près d'elle le disciple qu'il aimait, dit à sa mère :

« Femme, voici ton fils. »

²⁷Puis Il dit au disciple : « Voici ta mère. »

Et à partir de cette heure-là, le disciple la prit chez lui.

→ "Voici ton fils" : Mon Dieu, comme ceci explique bien l'énigmatique verset Ps 44,17 !

Homélie de Mgr Mathieu Rougé

Au moment de la prière pénitentielle

Demandons au Seigneur de nous délivrer de tout ce qui nous empêche de recevoir la Force de Sa Lumière !

Au moment de l'homélie

Frères et sœurs, nous voici réunis ce soir dans la joie de cette église pleine, de cette belle lumière du soleil durant notre procession, unis à la joie de celle de la Vierge Marie ! Car ce sont plusieurs « béatitudes » qui ont été entendues ce soir !

« Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur ! » : Ce qui fait notre joie et celle de Marie, ce n'est pas un privilège qu'elle détendrait seule et qui serait inaccessible aux autres (être la mère du Sauveur, ce qui d'ailleurs n'a pas été un bonheur « facile » pour elle), c'est la Foi. Dans la Foi, Marie a pu porter l'humanité jusqu'au pied de la Croix, cette humanité qui toujours risque de se perdre dans de faux « bonheurs »... Car il n'y a qu'Un seul peut faire triompher la lumière et la vérité !

Pourquoi y a-t-il encore autant de violence dans le monde ? Je pense à ces fidèles qui sont morts hier pour le seul fait d'être allés à la messe... Marie nous ouvre un chemin de bonheur et de paix dans la Fidélité. [« Heureuse la mère qui t'a porté en elle » ? « Heureux plutôt ceux qui écoutent la parole de Dieu, et qui la gardent ! »



ACTE DE CONSÉCRATION PAROISSIALE AU CŒUR IMMACULÉ DE MARIE



ierge Marie, Mère de Dieu et notre Mère, avec notre paroisse Saint-Maxime nous nous consacrons aujourd'hui et pour toute notre vie à votre Cœur Immaculé. Nous remettons à la garde de votre Cœur tout ce que nous sommes et tout ce que nous avons, notre vie, nos familles, nos forces, nos talents et nos faiblesses, nos souffrances et nos joies, nos désirs, notre foi. Que par vos mains tout cela soit offert à notre Dieu, afin que nous soyons tout entiers consacrés à Lui.

Faites que sous votre conduite nous suivions toujours la lumière de la foi, de l'espérance et de la charité, pour que notre monde croie en Jésus notre Sauveur et accueille Sa Parole.

Priez pour nous l'Esprit-Saint, pour que nous nous laissions envoyer par notre Père, afin de le faire connaître et aimer par tous les hommes et les femmes, spécialement ceux qui habitent le territoire de notre paroisse.

ierge Marie, Mère de miséricorde et refuge des pécheurs, soutenez-nous chaque jour dans cette consécration, pour que malgré nos faiblesses et nos péchés, ne craignant pas de recourir au pardon de Dieu, et fidèles à vous honorer chaque jour, nous ayons la force de ne jamais nous laisser ou nous décourager et que nous trouvions notre joie à nous donner tout entiers, unis à vous, au service de l'Évangile.

Amen.

Quelle profondeur dans la consécration de votre paroisse au Cœur immaculé de Marie ! Je sais que dans l'esprit de votre pasteur le père Olivier Lebouteux, c'est une consécration résolument missionnaire. Alors, que le Christ vous conduise à l'évangélisation, et que cette église n'ait plus qu'à élargir ses murs pour accueillir tous ceux du quartier qui vont rejoindre vos assemblées, parce que vous aurez su témoigner auprès d'eux, dans la créativité et dans la fidélité, de ce qui vous fait vivre.

Il y a 102 ans aujourd'hui que Marie est apparue pour la première fois à de jeunes bergers. Ces « pastoureaux » qui veillaient sur leur troupeau nous mettent dans l'esprit de l'évangile du Bon Pasteur que nous avons eu hier, 4^e dimanche de Pâques. Je vous invite à renouveler avec eux votre prière pour les vocations sacerdotales et religieuses. Car c'est une prière très importante pour notre Église, et elle relève de notre mission à tous, nous qui sommes baptisés pour être « envoyés » !

Oui, il faut que des hommes et des femmes répondent à l'appel que leur fait le Seigneur de donner toute leur vie pour le Royaume. Les hommes et les femmes qui ont consacré leur vie au Seigneur manifestent que l'évangile suffit à rendre une vie heureuse et pleine.

Que cette consécration ouvre cette paroisse à de nombreuses années de vitalité missionnaire ! Pour que la lumière de l'Évangile ne cesse de briller et de nous émerveiller, Amen.

Au moment de la bénédiction finale

Vous me dites que St Maxime est la paroisse la plus méridionale de notre diocèse. Eh bien, les jours où j'aurai particulièrement besoin de soleil et d'un accueil chaleureux, c'est chez vous que je viendrai !

